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ATA Nº 12/2014 
 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA EM 5 DE JUNHO DE 2014  
 
Aos cinco dias do mês de junho do ano de dois mil e catorze, na sala das sessões dos Paços 
do Concelho reuniu a Câmara Municipal sob a presidência do Presidente da Câmara 
Municipal, Salvador Malheiro Ferreira da Silva, com a presença dos Vereadores, Domingos 
Manuel Marques Silva, Ana Isabel Tavares Cunha, Alexandre Valente Rosas Caetano, Vítor 
Manuel Gouveia Ferreira, Aníbal Manuel Santos Moreira e Maria João da Rosa Lima Duarte.  
 
Achava-se igualmente presente Susana Cristina Teixeira Pinto, Diretora do Departamento 
Administrativo, Jurídico e Financeiro, coadjuvada por Mário Rui Almeida Barata. -------------  
 
Às 09:45 horas o Senhor Presidente declarou aberta a reunião. -------------------------------------  
 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA -------------------------------------  

 
O senhor Presidente da Câmara Municipal propôs o agendamento de uma reunião 
extraordinária, pública, da Câmara Municipal, no próximo dia 9, dada a necessidade de 
avançar com o processo de revisão do PDM. A proposta mereceu a concordância de todos os 
senhores Vereadores. ----------------------------------------------------------------------------------------  
De seguida, informou que, no Dia Mundial do Ambiente, o Município irá promover várias 
iniciativas, destacando a realização de uma oficina para as Escolas do 1º Ciclo e Jardins de 
Infância e uma palestra sobre temas ambientais, a realização de peddy paper, no Parque do 
Buçaquinho, e uma exposição nos Paços do Concelho da iniciativa da ADRA sobre a 
importância da água. ----------------------------------------------------------------------------------------  
Referiu, também, a realização de várias iniciativas no Dia Mundial da Criança, 
nomeadamente, de um espetáculo interativo, uma sessão de leitura dramatizada, uma oficina 
de dança criativa e um espetáculo com a Big Band Júnior. -------------------------------------------  
Destacou o êxito da realização da Conferência sobre a Orla Costeira, cuja mais valia foi a 
possibilidade de discutir, de forma aberta e com todos os intervenientes, as opções para o 
futuro na defesa da costa e do território, sendo de realçar a disponibilidade manifestada pelo 
senhor Secretário de Estado do Ambiente em equacionar a implementação de soluções 
inovadoras. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  
Ainda sobre esta matéria, informou que esteve presente numa reunião da Comissão 
Especializada de Urbanismo da Assembleia Municipal, onde esta temática foi discutida e 
analisada, em conjunto, com todas as forças políticas, de uma forma muito positiva. ------------  
Destacou a realização do IV Festival do Pão-de-Ló, na qual a Câmara Municipal aposta 
numa forte animação e abertura às pessoas, estando previstos concertos e a mostra ao vivo do 
fabrico do pão-de-ló. Para a sua realização, está previsto um orçamento de cerca de 30 mil 
euros, sendo objetivo do executivo que este evento se consolide, contribuindo, de forma 
significativa, para a promoção deste produto, que é um ex-libris do Concelho. -------------------  
Ainda no âmbito da promoção ao pão-de-ló, deu conhecimento da receção, pelo executivo, 
de uma comitiva de jornalistas russos, numa iniciativa da associação de produtores de pão-
de-ló. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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Informou da sua presença no 118º Aniversário dos Bombeiros Voluntários de Ovar e so 
Senhor Vice-Presidente no aniversário do Grupo Folclórico Os Fogueteiros de Arada. ---------  
No âmbito da iniciativa de contacto com as empresas do concelho, destacou a visita à 
empresa Ibersleep, empresa de fabrico de colchões e que está em franca expansão. --------------  
Informou, ainda, da assinatura da consignação da obra de Reparação de Arruamentos da 
Zona Industrial de Ovar, que terá lugar no dia 11 de junho, da participação no evento da 
Federação Portuguesa de Basquetebol e da colocação nos Paços do Concelho de um painel 
de azulejos alusivo aos 500 anos dos Forais Manuelinos. ---------------------------------------------  
Por fim, destacou a eleição para deputado europeu do cidadão ovarense Dr. Miguel Viegas, 
ao qual desejou felicidades neste seu novo mandato. --------------------------------------------------  
O senhor Vereador Vitor Ferreira solicitou informação sobre os convites endereçados pela 
Associação Humanitária dos Bombeiros Voluntários de Ovar, para as comemorações do seu 
aniversário, uma vez que nenhum dos senhores Vereadores em regime de não permanência 
recebeu o respetivo convite, e, por esse facto, não estiveram presentes nas referidas 
comemorações.-----------------------------------------------------------------------------------------------  
Solicitou, ainda, que fosse disponibilizada aos senhores Vereadores do PS, a fundamentação 
que serviu de base aos apoios na área cultural e social. ------------------------------------------------  
Na sequência de notícias que dão conta da reforma de toda a rede de Lojas do Cidadão, 
questionou se está prevista a instalação de uma loja do cidadão em Ovar. -------------------------  
Solicitou, também, informação sobre o trabalho desenvolvido pela empresa Opium 
relativamente a 4 equipamentos municipais. ------------------------------------------------------------  
Questionou, ainda, sobre a avaliação do protocolo celebrado entre a Associação Humanitária 
dos Bombeiros Voluntários de Esmoriz, o Agrupamento de Escolas de Ovar Norte e o 
Município, relativamente à utilização da Piscina dos Bombeiros pelos alunos do 
Agrupamento. ------------------------------------------------------------------------------------------------  
Por fim, realçou que, apesar dos números oficias do desemprego no concelho, no mês de 
Março, demonstrarem um ligeiro decréscimo, esta diminuição não se reflete na criação de 
emprego, questionando qual é a análise do executivo, nomeadamente em resultado dos 
contactos que tem desenvolvido com as empresas do concelho. -------------------------------------  
O senhor Vereador Aníbal Moreira fez a seguinte intervenção: -------------------------------------  
“No passado dia 26 de Maio realizou-se na Escola de Artes e Ofícios uma conferência 
subordinada ao tema “ORLA COSTEIRA – Um ativo nacional” , que foi aberta pelo Senhor 
Presidente da Câmara Municipal de Ovar. -------------------------------------------------------------  
Nesta conferência pudemos ouvir as intervenções técnico-científicas do Professor António 
Trigo Teixeira do Instituto Superior Técnico, e do Professor Filipe Duarte Santos, 
coordenador da estratégia de gestão da zona costeira nacional, do grupo de trabalho para o 
litoral. -------------------------------------------------------------------------------------------------------  
O primeiro referiu a propósito da nossa frente de mar, “que a situação atual não resulta de 

um problema de erosão costeira, mas de questões territoriais.” -----------------------------------  
Apontou como exemplo de soluções bem sucedidas, as que foram aplicadas em Espinho, 
com os necessários ajustamentos à realidade atual e à zona territorial a defender, deixando 
portanto algumas referências para reflexão que devem ser consequentes. ------------------------  
O Professor Filipe Duarte Santos referiu que “prescindir de defender a costa, é prescindir a 

prazo de defender a Ria”, o que eleva ainda mais o grau de preocupação, e urgência quanto à 
implementação de soluções integradas, que contemplem todos os municípios da CIRA com 
frente de mar e/ou Ria. ------------------------------------------------------------------------------------  
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A propósito de soluções o mesmo orador afirmou que “… a Norte do Furadouro há uma 

zona que se perde”, facto incontornável que será agravado pelo efeito de mais obras de 
proteção e defesa das praias urbanizadas. --------------------------------------------------------------  
As zonas mais vulneráveis não urbanizadas devem merecer a atenção do município, de modo 
a que se garanta um enquadramento digno com o mínimo de perda de território, conhecidas 
que são as condições naturais envolventes e qualidade das águas. ---------------------------------  
As intervenções políticas sobre este tema convergiram no sentido de serem assumidos 
compromissos a curto/médio prazo que vinculem a Administração Central em relação à 
preservação e defesa da nossa orla costeira, a que o Secretário de Estado do Ambiente, Dr. 
Paulo Lemos não se pode furtar, face à objetividade da mensagem do Eng. Ribau Esteves, 
Presidente da CIRA, e das conclusões da conferência, explanadas pelo Dr. José Eduardo 
Matos, Secretário Executivo da CIRA. -----------------------------------------------------------------  
Saúda-se o facto do município de Ovar ter lançado a conferência, como forma de demonstrar 
vontade de uma liderança consequente.  ---------------------------------------------------------------  
 
Pavilhão Gimnodesportivo de Maceda – Este importante equipamento foi construído no 
mandato anterior, tem pouco mais de 2 anos, e felizmente tem níveis de ocupação muito 
interessantes nas áreas de formação e competição federada ou amadora. -------------------------  
Diariamente passam pelo Pavilhão de Maceda dezenas de praticantes de desporto que 
inevitavelmente se apercebem da má imagem do jardim que fica situado a Nascente, que já 
não tem relva, apenas ervas e folhas de árvores, como se vê na foto anexa: ---------------------  
 
 

 
 
 
Recordo que no anterior mandato a conservação e manutenção deste jardim estava a cargo da 
CMO, constando expressamente do Protocolo celebrado entre a JFM e o município. ----------  
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Presumo que não terá havido alterações substanciais ao referido protocolo, mantendo-se no 
essencial os direitos e deveres anteriormente assumidos, pelo que recomendo que seja feita a 
monitorização do referido espaço, e ordenada uma intervenção urgente, sendo que deve ser 
feita uma reflexão sobre a forma de tratar aquela área de modo a garantir enquadramento, 
dignidade e gastos reduzidos de manutenção futura. -------------------------------------------------  
Ainda sobre o Pavilhão e acessibilidades chamo a atenção para o prolongamento da Rua das 
Fujacas (Nascente) e da imagem extremamente negativa, logo após o fim do pavimento em 
betuminoso. Sobre este assunto apresentei uma proposta de pavimentação de cerca de 1.200 
ms de distância para ligar à Rotunda do IDIT, zona Norte do Europarque/Feira. ---------------  
Fica a lembrança e o pedido de intervenção com a brevidade possível para melhorar a área 
envolvente do Pavilhão. ----------------------------------------------------------------------------------  
 
Extensão de Saúde de Maceda – Queria apenas perguntar se já existe alguma evolução 
recente sobre eventual negociação de instalações, e quaisquer outros pormenores 
relacionados com o seu funcionamento e atendimento de utentes. ---------------------------------  
 
Praias não urbanizadas  – estando próximo o início da época balnear, lembro a necessidade 
de limpezas e a conclusão de algumas obras na frente de mar, para garantir as melhores 
condições possíveis  a todos os frequentadores, da praia dos Marretas, S. Pedro de Maceda e 
Praia Velha (Cortegaça). ---------------------------------------------------------------------------------  
 

Tarifários da água – Têm surgido algumas notícias na comunicação social que apontam 
para o aumento dos tarifários da água, que presumo estejam relacionadas com políticas de 
harmonização dos preços a pagar a nível nacional.---------------------------------------------------  
Pergunto se a ADRA tem intenção de alterar as tarifas de consumo de água para o nosso 
concelho?” --------------------------------------------------------------------------------------------------  
A senhora Vereadora Maria João Duarte fez a seguinte intervenção: ----------------------------  
1. “Gostaríamos de felicitar a Junta de Freguesia de Válega pela iniciativa de comemoração 

dos 500 anos do Foral Manuelino de Pereira Jusã, que ocorreu no passado dia 2 de 
junho. Não podemos deixar de realçar a importância deste evento, que pretendeu manter 
vivas não só uma memória coletiva como também uma relevante identidade cultural. -----  
Ainda a respeito das comemorações dos forais concedidos por D. Manuel às gentes de 
Ovar, lamentamos que não tenha havido, por parte das escolas, atividades dinamizadoras 
da preservação dessa memória, cuja importância histórica é incontestável.  ------------------  
 

2. Ainda uma nota relativamente a um assunto que muito nos preocupa. Estamos a cerca de 
duas semanas do final do ano letivo e, consequentemente, da preparação de um novo; foi 
já apresentada, pela comunicação social, uma lista que divulga as escolas de 1º ciclo a 
encerrar no próximo ano letivo. Tal como já havíamos sido informados neste órgão, 
dessa lista consta a Escola Básica do Torrão do Lameiro. Nesse sentido, gostaríamos de 
saber qual o ponto de situação na nossa autarquia em relação a esta matéria, salientando 
que terá sido o próprio presidente da Associação Nacional de Municípios Portugueses, 
Manuel Machado, a referir a falta de diálogo do governo.  --------------------------------------  
 

3. Por fim, ainda uma nota relacionada com a educação e já referido pelo Sr. Vereador 
Vítor Ferreira. Na reunião de Câmara do dia 17 de abril de 2014, foi aprovado um 
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protocolo de colaboração entre o Município de Ovar, o Agrupamento de Escolas de 
Esmoriz-Ovar Norte e a Associação Humanitária dos Bombeiros Voluntários de 
Esmoriz, de acordo com o qual o município assumia o apoio necessário para a prática da 
modalidade de natação aos alunos e cuja cláusula sexta referia que o pagamento mensal 
de 3.750.00 €, por parte do município àquela associação, ficava “dependente de um 
relatório referente à atividade desenvolvida e encargos incorridos”. Já foi entregue 
algum relatório? Há alguma avaliação da execução das atividades nele consignadas? O 
protocolo será para manter no próximo ano letivo? Alargar-se-á a outros ciclos e outros 
agrupamentos de escolas?” ---------------------------------------------------------------------------  

 
O senhor Presidente da Câmara Municipal salientou a visita a Ovar do senhor Diretor da 
Segurança Social de Aveiro, na qual foram abordados vários assuntos, nomeadamente a 
situação de Maceda e das instalações da Segurança Social de Ovar. --------------------------------  
No que diz respeito à Extensão de Saúde de Maceda, está a ser feito o trabalho de 
reorganização das diferentes valências e de preparação da intervenção a levar a efeito nas 
instalações. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  
No que concerne às instalações da Segurança Social em Ovar, cujas condições atuais de 
funcionamento não são as desejáveis, está a ser equacionada uma intervenção, de forma a 
melhorar as referidas condições e, eventualmente, a permitir a integração naquele espaço dos 
serviços do IEFP e de outra valência distrital, que atualmente se encontra instalada em S. 
João da Madeira. ---------------------------------------------------------------------------------------------  
Foi, ainda, abordada a possível reativação do Centro Social de Arada. -----------------------------  
O senhor Vereador Domingos Silva esclareceu que há intenção do IEFP de reforçar a sua 
presença no concelho, com a criação de um polo do Instituto, com competências na área da 
formação, sendo que as instalações da Segurança Social têm espaço para a instalação de 
todos estes serviços, com boas acessibilidades, necessitando apenas de obras de beneficiação 
e adaptação. --------------------------------------------------------------------------------------------------  
O senhor Presidente da Câmara Municipal, e relativamente ao trabalho que está a ser 
desenvolvido pela empresa Opium, referiu que a empresa está a terminar o seu contrato, 
tendo apresentado alguns relatórios, pelo que, é a altura certa para se fazer um balanço do 
trabalho desenvolvido. --------------------------------------------------------------------------------------  
No entanto, e numa análise prévia quanto ao trabalho realizado, considerou que as 
expectativas eram mais fortes, não tendo o desempenho superado [ou mesmo, alcançado] o 
esperado. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Referiu, ainda, que tendo conhecimento que irá existir oportunidades de apresentação de 
candidaturas na área das iniciativas imateriais e das indústrias criativas, pretende desafiar a 
empresa para partilhar com a Câmara Municipal o risco do sucesso ou do insucesso, 
auxiliando o Município na preparação das candidaturas, sem custos prévios, e em caso de 
aprovação das candidaturas, uma parte da verba para gestão será atribuída à empresa. Em 
todo o caso, o modelo ainda está a ser pensado. --------------------------------------------------------  
O senhor Vereador Alexandre Rosas referiu que o trabalho que a empresa se proponha 
realizar para a Aldeia do Carnaval, com a participação dos grupos do carnaval, foi realizado 
e apresentado, apontando para três soluções possíveis, que não são inovadores, mas que estão 
bem identificadas e caracterizadas, sobre as quais a Câmara Municipal deverá decidir. 
Relativamente à Escola de Artes e Ofícios, está a ser seguida a estratégia proposta pela 



 
CÂMARA MUNICIPAL DE OVAR 

ATA Nº 12/2014 - 5 de junho de 2014  

            329 
 

Opium, nomeadamente, a realização de exposições temáticas, alusivas aos ofícios, que irá 
iniciar-se com a exposição sobre cordoaria e serviços educativos na área da azulejaria. ---------   
O senhor Vereador Domingos Silva referiu que o Espaço do Empreendedor está a ser 
trabalhado no âmbito da incubadora de empresas, sendo necessário adaptar o espaço para 
este fim, prevendo-se, para além do espaço para a incubadora de empresas [com início de 
funcionamento previsto para setembro], a instalação, no edifício, do Serviço de Candidaturas 
e do Gabinete do Empreendedorismo. --------------------------------------------------------------------  
O senhor Presidente da Câmara Municipal, relativamente ao protocolo com a Associação 
Humanitária dos Bombeiros Voluntários de Esmoriz e o Agrupamento de Escolas de Ovar 
Norte, referiu que a sua execução decorreu de forma positiva, aguardando-se o relatório das 
entidades envolvidas, pois só após a sua apresentação será efetuado o pagamento previsto no 
protocolo, bem como a devida avaliação e ponderação das ações futuras a desenvolver. --------  
Se for concluído que o projeto foi positivo, é intenção do executivo implementá-lo em todo o 
concelho. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  
No que se refere ao desemprego no concelho, considerou que os dados mais atualizados de 
Abril revelam uma evolução positiva no número de inscritos do IEFP, sabendo-se que pode 
haver sempre alguma discrepância relativamente à realidade. ----------------------------------------   
O senhor Vereador Domingos Silva salientou que, o contacto com os empresários é uma 
nova atitude da Câmara Municipal. No entanto, não é a Câmara Municipal que vai criar 
emprego, mas está disponível para ajudar e colaborar com as empresas naquilo que elas 
sentirem que necessitam, seja no agilizar dos processos, seja no contacto com os ministérios 
e outras entidades públicas, criando um ambiente de colaboração que incentive o 
investimento das empresas no concelho. Há já muitos exemplos de investimento e de 
intenção de investimento a curto prazo, e nessa medida, a ação da Câmara Municipal pode 
contribuir e ter um impacto muito positivo na criação de emprego no concelho. ------------------  
O senhor Vereador Vitor Ferreira referiu que, também da parte do anterior executivo, houve 
sempre contactos com empresas e a preocupação em criar boas condições para o 
investimento no concelho. ----------------------------------------------------------------------------------  
O senhor Presidente da Câmara Municipal informou, relativamente à Extensão de Saúde de 
Maceda, que tudo está encaminhado para a concretização da aquisição do edifício, prevendo-
se a reformulação do espaço e a sua adaptação para a instalação dos serviços de saúde. ---------  
No que se refere ao Pavilhão de Maceda, referiu que a questão do espaço envolvente irá ser 
resolvida, sem prejuízo de se averiguar de quem é a responsabilidade pela limpeza do espaço 
em causa.------------------------------------------------------------------------------------------------------  
No que concerne às tarifas de água, salientou que todo o setor está a ser restruturado, 
prevendo-se a fusão de várias empresas, o que pode ter consequências nas tarifas, 
nomeadamente a sua subida, dada a necessidade de normalização nas diferentes regiões do 
país. No que se refere a Ovar e às tarifas em baixa, não está prevista a subida das tarifas, e se 
a mesma vier a ser equacionada terá a oposição de todos os municípios. ---------------------------  
No que concerne às Escolas do 1º Ciclo, perante a intenção de encerramento das escolas do 
Carregal, Ribeira e Torrão do Lameiro, e após contacto com a Diretora da DGESTE, a 
Câmara Municipal apresentou argumentação contra o referido encerramento, sendo que, tudo 
indica que as escolas do Carregal e da Ribeira não serão encerradas. -------------------------------  
No que concerne à escola do Torrão do Lameiro, a situação é mais complicada, porque estão 
em causa 7 ou 8 alunos, alguns dos quais residem em Ovar, sendo que um eventual 
encerramento da escola não terá impacto significativo e facilmente poderá ser minimizado. ---  
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Por fim, e relativamente à Praia de Maceda, informou que a Agência Portuguesa do 
Ambiente vai intervir na melhoria da acessibilidade à praia. Complementarmente, a Câmara 
Municipal irá intervir, sempre que se justificar, acautelando a existência de boas condições 
de utilização e de acesso às praias do concelho, durante a época balnear. --------------------------  

 

DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO, JURÍDICO E 

FINANCEIRO ---------------------------------------------------------------------------  
 
APROVAÇÃO DAS ATAS DAS REUNIÕES DA CÂMARA MUNICIPAL, 
REALIZADAS NOS DIAS 08 E 22 DE MAIO DE 2014. -----------------------------------------  
 

Deliberação nº 333/2014: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar as atas. ------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE APOIO À MOVIJOVEM "EM LIQUIDAÇÃO" - POUSADA DE 
JUVENTUDE DE OVAR - EXECUÇÃO, POR ADMINISTRAÇÃO DIRETA, DE 
TRABALHOS DE REPARAÇÃO DA CALÇADA DAS INSTALAÇÕES. ------------------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal considerou que o apoio proposto se justifica pelo 
interesse e importância desta infraestrutura para o turismo do concelho. ---------------------------  
O senhor Vereador Vitor Ferreira considerou que, tratando-se de propriedade privada de 
uma entidade pública, seria adequado oficializar esta parceria, estabelecendo um protocolo 
de colaboração, que previsse uma justa contrapartida pelo trabalho a efetuar pela Câmara 
Municipal, que poderia traduzir-se na cedência de alojamento, de forma gratuita. ----------------  
O senhor Presidente da Câmara Municipal considerou que a proposta faz sentido e haverá, 
certamente, disponibilidade da Movijovem para o estabelecimento de uma parceria com o 
Município. Assim, será avaliada essa possibilidade, ainda que não para esta situação em 
concreto. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  
O senhor Vereador Domingos Silva salientou que o enquadramento é diferente, pois não se 
trata de uma entidade privada, mas sim de uma infraestrutura de um organismo do Estado, 
com objetivos muito específicos, e que se encontra em processo de liquidação, sendo que, 
este apoio enquadra-se na disponibilidade da Câmara Municipal para prestar uma 
colaboração pontual. ----------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 334/2014: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por maioria, com o voto contra dos senhores Vereadores do PS, aprovar 

a proposta. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE PARCERIA COM A CÂMARA MUNICIPAL DE OVAR / PISCINA 
MUNICIPAL - PROJETO WABOBA. ---------------------------------------------------------------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal salientou que se trata de uma modalidade nova, 
sendo que, não há custos associados a esta parceria, que permitirá disponibilizar informação 
e equipamento para a sua prática na Piscina Municipal. -----------------------------------------------  
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Deliberação nº 335/2014: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta e o respetivo Protocolo de 

Colaboração. ------------------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE APOIO FINANCEIRO PARA A REALIZAÇÃO DE OBRAS DE 
CONSERVAÇÃO, REABILITAÇÃO E BENEFICIAÇÃO DA IGREJA MATRIZ DE 
MACEDA - PEDIDO APRESENTADO PELA FÁBRICA DA IGREJA PAROQUIAL 
DE SÃO PEDRO DE MACEDA. -----------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 336/2014: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta. --------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE APOIO FINANCEIRO PARA A REALIZAÇÃO DE OBRAS DE 
RESTAURO E REQUALIFICAÇÃO DA CAPELA DE NOSSA SENHORA DA 
NAZARÉ, SITA NA PRAIA DE CORTEGAÇA - PEDIDO APRESENTADO PELA 
FÁBRICA DA IGREJA PAROQUIAL DE SANTA MARINHA DE CORTEGAÇA. -----  
 

Deliberação nº 337/2014: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta. --------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE APOIO À REALIZAÇÃO DO EVENTO "SURF AT NIGHT". ----------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal destacou o facto do evento em causa fazer parte 
do Plano de Ação do executivo, no sentido do reforço da animação das praias do concelho, 
no qual se enquadram as duas propostas apresentadas à Câmara Municipal, de apoio ao 
evento Surf at Night e à Junta de freguesia de Esmoriz, que ascendem a cerca de 70 mil 
euros, num orçamento global para a animação das praias na ordem dos 120 mil euros. --------  
O apoio previsto para esta iniciativa é de 30 mil euros, e tem como objetivo a consolidação 
deste evento, dada a sua importância turística para o concelho e, em especial, para a Praia de 
Cortegaça. --------------------------------------------------------------------------------------------------  
Esta iniciativa prevê a realização de atividades gratuitas, campeonatos nacionais de surf, 
ações de surf adaptado e aulas de surf, atividades que são objeto de apoio do Município, 
excluindo-se deste apoio a realização de atividades pagas, como, por exemplo, os espetáculos 
de música. --------------------------------------------------------------------------------------------------  
No que concerne a Esmoriz, a proposta prevê que a Junta de Freguesia substitua a Câmara 
Municipal na programação e realização da animação da Praia de Esmoriz. ----------------------  
Relativamente ao Furadouro, referiu que o executivo está a programar uma série de 
atividades, estando em aberto a possibilidade de apoiar a Junta de Freguesia, se a mesma se 
propuser a realizar as atividades de animação na Praia do Furadouro. ----------------------------  
O senhor Vereador Vitor Ferreira expressou a sua concordância com o apoio proposto ao 
evento Surf at Night. No entanto, questionou se houve alguma alteração legislativa que 
permita conceder o apoio direto a uma entidade privada, quando, em anos anteriores, houve 
sempre a indicação de que esse apoio não era possível, o que obrigava a direcionar os apoios 
para a Junta de Freguesia. --------------------------------------------------------------------------------  
Questionou, ainda, relativamente à Praia do Furadouro, considerando que todas as Juntas de 
Freguesia devem ser tratadas de igual forma e serem-lhe dadas as mesmas possibilidades. ---  
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O senhor Presidente da Câmara Municipal esclareceu que, a Praia do Furadouro, pela sua 
dimensão e importância, será objeto de uma discriminação positiva, não só no valor do 
investimento previsto, de cerca de 50 mil euros, mas também na forma de concretizar a 
animação, ainda em fase de avaliação, havendo a abertura da Câmara Municipal em trabalhar 
com a Junta de Freguesia na programação das atividades de animação. --------------------------  
Relativamente ao enquadramento jurídico do apoio à iniciativa Surf at Night, está 
devidamente assegurada a legalidade do apoio a conceder, uma vez que, sendo reconhecido o 
interesse municipal da iniciativa, a lei não impede a concessão de apoio à entidade promotora 
do evento, quer seja pública ou privada. ---------------------------------------------------------------  
O senhor Vereador Aníbal Moreira questionou qual a possibilidade de as freguesias que não 
têm praias, de poderem ser apoiadas na realização de eventos que levam a efeito no Verão e 
que também contribuem para a dinamização turística e cultural do concelho. -------------------  
O senhor Presidente da Câmara Municipal esclareceu que a Câmara Municipal tem já 
deliberado apoios à realização de eventos, nomeadamente, das festas populares e outras 
atividades que são realizadas no concelho, havendo disponibilidade do executivo em apoiar 
essas iniciativas. -------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 338/2014: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta. --------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE APOIO À JUNTA DE FREGUESIA DE ESMORIZ, NO ÂMBITO 
DO "ANIMAR AS PRAIAS 2014". --------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 339/2014: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta. --------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE APOIO À REALIZAÇÃO DO EVENTO "INTERVIR EM 
SEGURANÇA". --------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 340/2014: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta. --------------------------------------------  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS DE FISCALIZAÇÃO E COORDENAÇÃO DE 
SEGURANÇA DA EMPREITADA DE DEFESA ADERENTE COM AUMENTO DA 
COTA DE COROAMENTO DA MEIA PRAIA - FURADOURO - EMISSÃO DE 
PARECER PRÉVIO FAVORÁVEL E AUTORIZAÇÃO PARA A CELEBRAÇÃO DE 
CONTRATO. -----------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 341/2014: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, concordar com o teor da Informação nº 

179/DAJF/SP, de 04.06.2014 e proceder nos termos das alíneas a), b), c), d), e), f) e 

g) das respetivas conclusões.  ----------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE ALARGAMENTO EXCECIONAL DOS HORÁRIOS DE 
FUNCIONAMENTO DOS ESTABELECIMENTOS DE RESTAURAÇÃO E 
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BEBIDAS NO CONCELHO DE OVAR, NA ÉPOCA DE VERÃO: 01 DE JUNHO A 30 
DE SETEMBRO DE 2014. -------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 342/2014: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta. --------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS À LICENÇA PARA A 
REALIZAÇÃO DE ATIVIDADE, REQUERIDA PELO NÚCLEO CULTURAL DO 
CLUBE DESPORTIVO DO FURADOURO - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO 
SENHOR PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 23.05.2014. -------  
 

Deliberação nº 343/2014: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Presidente da Câmara 

Municipal, datado de 23.05.2014. -----------------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS À LICENÇA ESPECIAL DE 
RUÍDO, REQUERIDA PELA UNIÃO DE FREGUESIAS DE OVAR, S. JOÃO, 
ARADA E S. VICENTE DE PEREIRA. --------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 344/2014: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, deferir o pedido de isenção de taxas, nos termos e 

fundamentos da informação 55/SAA/ER, de 27.05.2014. ------------------------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS À LICENÇA ESPECIAL DE 
RUÍDO, REQUERIDA PELO AGRUPAMENTO 549 DO CORPO NACIONAL DE 
ESCUTAS. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 345/2014: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, deferir o pedido de isenção de taxas, nos termos e 

fundamentos da informação 52/SAA/ER, de 27.05.2014. ------------------------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS À LICENÇA ESPECIAL DE 
RUÍDO, REQUERIDA PELA FUNDAÇÃO PE. MANUEL PEREIRA PINHO E 
IRMÃ. 
 

Deliberação nº 346/2014: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, deferir o pedido de isenção de taxas, nos termos e 

fundamentos da informação 55/SAA/ER, de 27.05.2014. ------------------------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS À LICENÇA PARA A 
REALIZAÇÃO DE ATIVIDADE, REQUERIDA PELO AGRUPAMENTO DE 
ESCOLAS DE OVAR NORTE. ------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 347/2014: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, deferir o pedido de isenção de taxas, nos termos e 

fundamentos da informação 60/SAA/ER, de 29.05.2014. ------------------------------------  
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PEDIDO DE PROLONGAMENTO DE HORÁRIO DO ESTABELECIMENTO 
"SMILLE", EM ESMORIZ - 31 E 01 DE JUNHO DE 2014 - RATIFICAÇÃO DO 
DESPACHO DO SENHOR PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL, DATADO 
DE 30.05.2014. ----------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 348/2014: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Presidente da Câmara 

Municipal, datado de 30.05.2014. -----------------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE PROLONGAMENTO DE HORÁRIO DO ESTABELECIMENTO 
"SMILLE", EM ESMORIZ. ----------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 349/2014: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, retirar o assunto da agenda, dado ter o mesmo ficado 

prejudicado pela aprovação da proposta de alargamento excecional dos horários de 

funcionamento dos estabelecimentos de restauração e bebidas no Concelho de Ovar, 

na época de verão: 01 de junho a 30 de setembro. ---------------------------------------------  

 
PEDIDO DE CEDÊNCIA DO DIREITO DE OCUPAÇÃO DE LUGAR NO 
MERCADO MUNICIPAL DE OVAR - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO 
SENHOR PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 30.05.2014. -------  
 

Deliberação nº 350/2014: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Presidente da Câmara 

Municipal, datado de 30.05.2014. -----------------------------------------------------------------  

 
PROCESSOS DE CONTRAORDENAÇÃO INSTAURADOS NO PERÍODO DE 
20.05.2014 A 02.06.2014 - PARA CONHECIMENTO. --------------------------------------------  
 

Deliberação nº 351/2014: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento. ------------------------------------------  

 

DIVISÃO FINANCEIRA -------------------------------------------------------------  
 
INFORMAÇÃO RELATIVA À DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS NO ÂMBITO 
DA DESPESA, DE 16 DE MAIO A 29 DE MAIO DE 2014. -------------------------------------  
 

Deliberação nº 352/2014: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento e aprovar. -----------------------------  

 
EMPREITADA DE "REQUALIFICAÇÃO DA PRAÇA DOS COMBATENTES DO 
ULTRAMAR - ESMORIZ" - PROPOSTA DE INÍCIO DE PROCEDIMENTO DE 
CONCURSO PÚBLICO. ---------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 353/2014: ---------------------------------------------------------------------------  
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Deliberado, por unanimidade, autorizar o início do procedimento de concurso 

público, aprovar o projeto de execução, o caderno de encargos e as demais peças do 

procedimento, aprovar o programa de procedimento, nomear o júri do procedimento, 

delegar no júri as competências suscetíveis de delegação, nos termos legais, 

conforme o proposto nas alíneas a), b), c), d) e e) das conclusões da Informação da 

Divisão Financeira, de 23.05.2014, e proceder nos termos da alínea f) das referidas 

conclusões. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE ADJUDICAÇÃO DA EMPREITADA DE "BENEFICIAÇÃO DAS 
COBERTURAS DOS 50 FOGOS DO CONJUNTO HABITACIONAL A SUL DO 
FURADOURO - OVAR. ----------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 354/2014: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar o relatório final, adjudicar a empreitada de 

“Beneficiação das Coberturas dos 50 Fogos do Conjunto Habitacional a Sul do 

Furadouro - Ovar” à entidade AVACONSTROI – Construções, Lda., pelo montante 

de € 124.665,30, a que acresce o IVA à taxa legal em vigor, e proceder nos termos da 

alínea c) das conclusões do referido relatório final, de 29.05.2014.  -----------------------  

 
PROPOSTA DE ADJUDICAÇÃO DA EMPREITADA DE "AUMENTO DO 
COROAMENTO DA DEFESA ADERENTE CENTRAL E ESTRUTURA 
MERGULHANTE A SUL EM CORTEGAÇA". ---------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 355/2014: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar o relatório final, adjudicar a empreitada de 

“Aumento do Coroamento da Defesa Aderente Central e Estrutura Mergulhante a 

Sul em Cortegaça” à entidade EDILAGES, S.A., pelo montante de € 214.385,00, a 

que acresce o IVA à taxa legal em vigor, e proceder nos termos da alínea c) das 

conclusões do referido relatório final, de 03.06.2014.  ----------------------------------------  

 
2ª ALTERAÇÃO AO ORÇAMENTO E ÀS GRANDES OPÇÕES DO PLANO, DE 
2014. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal salientou que a presente alteração resulta do 
Acórdão proferido pelo Tribunal Constitucional relativo ao Orçamento de Estado para 2014, 
sendo necessária para assegurar o pagamento dos vencimentos aos trabalhadores, nos termos 
legais. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 356/2014: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a alteração. -------------------------------------------  

 
3ª REVISÃO AO ORÇAMENTO E ÀS GRANDES OPÇÕES DO PLANO, DE 2014. ----  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal esclareceu que a revisão agora proposta é 
motivada pela decisão favorável de financiamento por parte do POVT, com comparticipação 
a 100% das despesas consideradas elegíveis na candidatura de “Combate à Erosão e Defesa 
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Costeira do Concelho de Ovar”. A receita assim obtida foi direcionada para a realização de 
pavimentações e no apoio a conceder relativo aos manuais escolares. ------------------------------  
 

Deliberação nº 357/2014: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a revisão e remetê-la à Assembleia Municipal.  

 

DIVISÃO DE ACÇÃO SOCIAL E SAÚDE -----------------------------------  
 
PROPOSTA DE REAJUSTE DE RENDA RELATIVA AO FOGO Nº 115, DO 
CONJUNTO HABITACIONAL DO FURADOURO, CUJO TITULAR DO 
ARRENDAMENTO É JOÃO CARLOS REIS ALMEIDA.--------------------------------------  
 

Deliberação nº 358/2014: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e fundamentos da 

informação nº 64 da Divisão de Ação Social e Saúde, datada de 23.04.2014. ------------  

 
PROPOSTA DE PAGAMENTO DE DÉBITO DE RENDA, MEDIANTE ACORDO 
DE REGULARIZAÇÃO DE DÍVIDA, SEM AGRAVAMENTO, RELATIVA AO 
FOGO SITO NO CONJUNTO HABITACIONAL DE GONDESENDE, 316, 3º DTº, 
EM ESMORIZ, CUJA TITULAR DO ARRENDAMENTO É VERA SUSANA 
OLIVEIRA CRUZ CAMPOS. --------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 359/2014: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar o reajuste da renda, a não aplicação do 

agravamento e o acordo de regularização de dívida, nos termos e fundamentos da 

informação nº 75 da Divisão de Ação Social e Saúde, datada de 14.05.2014. ------------  

 
PROPOSTA DE PAGAMENTO DE DÉBITO DE RENDA, MEDIANTE ACORDO 
DE REGULARIZAÇÃO DE DÍVIDA, SEM AGRAVAMENTO, RELATIVA AO 
FOGO Nº 305 DO CONJUNTO HABITACIONAL DO FURADOURO, CUJA 
TITULAR DO ARRENDAMENTO É CELESTINA PRAZERES DE OLIVEIRA 
AMADOR. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 360/2014: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar o reajuste da renda, a não aplicação do 

agravamento e o acordo de regularização de dívida, nos termos e fundamentos da 

informação nº 69 da Divisão de Ação Social e Saúde, datada de 30.04.2014. ------------  

 

DIVISÃO DE CULTURA, DESPORTO E JUVENTUDE ---------------  
 
PROPOSTA DE VENDA AO PÚBLICO DO LIVRO "AIS ABAFADOS". -----------------  
 

Deliberação nº 361/2014: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta. --------------------------------------------  
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DIVISÃO DE PLANEAMENTO, URBANISMO E 

EMPREENDEDORISMO ------------------------------------------------------------  
 
INFORMAÇÃO RELATIVA À DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS NO ÂMBITO 
DA GESTÃO URBANÍSTICA. -------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 362/2014: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento e aprovar. -----------------------------  

 
BALANCETE: ---------------------------------------------------------------------------------------------  
 
A Câmara tomou conhecimento de que a Tesouraria encerrou ontem com o saldo de € 
12.009.280,14. ----------------------------------------------------------------------------------------------  
 
DELIBERAÇÕES: ---------------------------------------------------------------------------------------  
 
As deliberações foram aprovadas em minuta no final da reunião, nos termos do artigo 57º, 3 
da Lei 75/2013, de 12 de Setembro. ---------------------------------------------------------------------   
 
ENCERRAMENTO: -------------------------------------------------------------------------------------  
 

E como nada mais havia a tratar pelo Presidente foi encerrada a reunião, pelas 12:17horas, da 
qual para constar se lavrou a presente ata que, depois de lida, vai ser assinada, 
obrigatoriamente, pelo Presidente e por mim, Susana Cristina Teixeira Pinto, Diretora do 
Departamento Administrativo, Jurídico e Financeiro. ------------------------------------------------  
 

_____________________________ 
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